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Summary

        
Olfactory neuroblastoma and malignant melanoma of the nasal cavities as second primary tumors after resection of pituitary adenomas in two patients are described. These cases, which seem to be the first documented in the literature, demonstrate the problems in diagnosis and treatment. Because of its rare occurrence, a second primary tumor may not be suspected when symptoms develop in the region of a previous hypophysectomy. A close follow-up after hypophysectomy for pituitary adenoma is recommended for the early detection of a second primary tumor. Pathogenetic considerations are discussed.


      
        
Zusammenfassung

        
Es wird über zwei Patienten berichtet, bei denen sich nach Resektion von Hypophysenadenomen einerseits ein Olfaktorius-Neuroblastom andererseits ein malignes Melanom der Nasenhaupthöhle als Zweittumoren entwickelten. Derartige Fälle sind bislang in der Literatur nicht dokumentiert. Die Fallberichte sollen die diagnostischen und therapeutischen Probleme demonstrieren, die auftreten, wenn sich ein Zweittumor in unmittelbarer Nachbarschaft zu einem vormals operierten Gebiet entwickelt. Engmaschige Nachuntersuchungen sind aufgrund der eigenen Erfahrung nach Hypophysektomie wegen eines Adenomwachstums auch deshalb erforderlich, um solche Zweittumoren frühzeitig zu erkennen. Die Pathogenese der Befunde wird diskutiert.
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